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Глава Ингушетии Юнус-
Бек Евкуров передал в дар 
Национальной библиотеке 
им. Дж. Яндиева уникаль-
ные издания, собранные на 
протяжении трех лет. Книги 
из личного фонда руково-
дителя региона представ-
ляют собой роскошные 
подарочные фолианты. В 
коллекцию вошли удиви-
тельные издания, отража-
ющие историю, культуру и 
самобытность многочис-
ленных народов и стран. 

Генеральный директор 
Национальной библиотеки  

Р. Газдиева выразила искрен-
нюю благодарность Ю-Б. Ев-
курову за ценный подарок и 
весомый вклад в культурное 
наследие республики. «Это 
уникальное собрание ста-
нет основой коллекционного 
фонда Главы Ингушетии в 
Национальной библиотеке. 
Жители республики могут 
ознакомиться с коллекцией 
книг руководителя республи-
ки на выставке, развернутой 
в большом зале», - сказала  
Р. Газдиева. 

Пресс-служба 
Главы РИ

12-13 декабря 2011 г. в 
г. Москве проходили ме-
роприятия, посвященные 
вопросам повышения эф-
фективности системы 
государственного финан-
сового контроля в Рос-
сийской Федерации. 

Так, 12 декабря в счетной 
палате Российской Федера-
ции прошла конференция 
ассоциации контрольно-
счетных органов Россий-
ской Федерации «Задачи 
контрольно-счетных орга-
нов, вытекающие из Феде-
рального закона «Об общих 
принципах организации и 
деятельности контрольно-
счетных органов субъектов 
Российской Федерации и му-
ниципальных образований», 
а 13 декабря в гостиничном 
комплексе «Президент-
Отель» состоялось все-
российское совещание по 
вопросам повышения эф-
фективности системы госу-
дарственного финансового 
контроля в Российской Фе-
дерации. 

В работе данных меро-
приятий приняли участие 
председатель Совета Феде-
рации Федерального Собра-
ния Российской Федерации 
В.И. Матвиенко, руководи-
тель администрации прези-
дента России С.Е. Нарыш-
кин, председатель счетной 
палаты РФ, председатель 
Аассоциации контрольно-
счетных органов РФ  
С.В. Степашин, глава кон-
трольного управления пре-
зидента К.А. Чуйченко, ге-
неральный прокурор России  
Ю.Я. Чайка, аудиторы счет-
ной палаты РФ, руководите-
ли контрольно-счетных ор-
ганов субъектов РФ, члены 
президиума Союза муници-
пальных контрольно-счетных 
органов, представители об-

щественных и научных орга-
низаций.

 Контрольно-счетную па-
лату Республики Ингушетия 
в работе форумов представ-
лял председатель М.К. Бел-
хароев.

Работу конференции 
АКСОР открыл председа-
тель счетной палаты РФ, 
председатель ассоциации 
контрольно-счетных органов 
РФ С.В. Степашин. В своем 
докладе он подчеркнул, что 
сегодня один из главных во-
просов - перераспределение 
полномочий и финансовых 
источников на их реализа-
цию между уровнями бюд-
жетной системы. Это пере-
распределение нацелено на 
то, чтобы компенсировать 
сокращение расходов феде-
рального бюджета, выделяе-
мых на образование, здраво-
охранение и особенно ЖКХ 
средствами региональных и 
местных бюджетов. По мне-
нию председателя счетной 
палаты России, именно ЖКХ 
на ближайшие годы должно 
стать главным направлени-
ем контрольной и экспертно-
аналитической деятель-
ности для региональных и 
муниципальных контрольно-
счетных органов.

С.В. Степашин считает, 
что в каждом регионе нужно 
провести тщательный ана-
лиз остающихся в его распо-
ряжении источников доходов 
и расходных обязательств. В 
свою очередь счетная пала-
та России готова провести 
инвентаризацию налоговых 
льгот по региональным и 
местным налогам, предо-
ставленных федеральным 
законодательством. В за-
ключение председатель 
Счетной палаты России под-
черкнул, что принятие Феде-
рального закона «Об общих 
принципах организации и 

деятельности контрольно-
счетных органов субъектов 
Российской Федерации и му-
ниципальных образований» 
полностью созвучно мирово-
му тренду развития государ-
ственного аудита. 

На конференции выступи-
ли председатель Совета Фе-
дерации В.И. Матвиенко и 
руководитель Федерального 
казначейства Р.Е. Артюхин. 

Выступая на всероссий-
ском совещании по вопросам 
повышения эффективности 
системы государственно-
го финансового контроля 
в Российской Федерации   
С.В. Степашин отметил, что 
по-прежнему остается важ-
ным вопрос совершенство-
вания бюджетного законода-
тельства и реформирования 
системы государственных 
закупок, основной целью 
которого является переход 
на Федеральную контракт-
ную систему. Кроме того, 
С.В. Степашин подчеркнул, 
что проведение совместных 
контрольных и экспертно-
аналитических мероприятий 
сегодня стало неотъемле-
мым элементом системы 
планирования и организа-
ции работы счетной палаты. 
Многие значимые проверки, 
которые имели широкий об-
щественный резонанс, были 
проведены в тесном взаи-
модействии с контрольно-
счетными органами субъек-
тов Российской Федерации.

В завершение мероприя-
тия состоялось награждение 
сотрудников контрольно-
счетных органов субъектов 
Российской Федерации, 
внесших значительный 
вклад в развитие и укрепле-
ние финансового контроля 
России. 

Соб. инф.

16 декабря с.г. было 
подписано соглашение о 
взаимодействии в сфере 
туризма Российским Фе-
деральным агентством по 
туризму с Астраханской 
областью и Республикой 
Ингушетия. Подписание 
документа состоялось в 
Астрахани в рамках первой 
Международной конферен-
ции по развитию туризма 
в Прикаспийском регионе, 
в котором принимали уча-
стие около 180 экспертов 
из стран, прилегающих к 
Каспийскому морю и пред-
ставители заграничной ту-
ристической индустрии. 

После достигнутой догово-
ренности Глава Ингушетии 
Ю-Б. Евкуров, руководитель 
федерального агентства по 
туризму А. Радьков и губер-
натор Астраханской области 
А. Жилкин ответили на во-
просы журналистов регио-
нальных и российских СМИ, 
в том числе корреспондентов 
ГТРК «Ингушетия» . Отвечая 
на вопросы журналистов о 
взаимодействии Республики 
Ингушетия и Астраханской 
области, А. Жилкин выразил 
уверенность, что Астрахан-
скую область и Ингушетию 
ждут тесные взаимоотноше-
ния в сфере туризма, и не 
только. 

«И с точки зрения разви-
тия взаимного туризма мы 
обязательно с Юнус-Беком 
Евкуровым подпишем такое 
соглашение. Но, думаю, что 

туризм будет не единствен-
ной сферой, в которой два 
субъекта будут сотрудничать. 
Уже можно говорить об эконо-
мическом и культурном обме-
не опытом. Также хочу отме-
тить, что диаспора ингушей, 
проживающих в Астрахани, 
одна из самых активных. 
Они надежные помощни-
ки губернатора в решении 
социально-экономических 
проблем региона, за что я 
благодарю народ Ингушетии 
и Главу республики», - ска-
зал А.Жилкин. 

Говоря о роли СМИ, гу-
бернатор отметил, что очень 
часто информация, которая 
идет об Ингушетии, идет в 
искаженном виде. И немало-
важной задачей является 
восполнение пробелов в ин-
формационном вакууме. 

В свою очередь руководи-
тель ростуризма А.Радьков 
отметил перспективы разви-
тия туризма в Ингушетии. 

«Мы хотим рассказать 
подробно о том, какие виды 
туризма можно развивать в 
Ингушетии. Этот регион об-
ладает уникальным потен-
циалом с точки зрения актив-
ных видов отдыха. Мы можем 
говорить и о специальных 
горных маршрутах, это каса-
ется рафтинга, и многое дру-
гое. Я уверен, что в Ингуше-
тию будут приезжать люди из 
Москвы и других крупных го-
родов. Перспективы серьез-
ные, но, безусловно, вопро-
сы нужно решать, и вопросы 
в обеспечении безопасности 

туризма, оказания каче-
ственных услуг», - заключил 
А.Радьков. 

Комментируя подписанное 
соглашение, Глава респу-
блики Ю-Б. Евкуров подчер-
кнул, что развитие туризма 
очень важно сегодня для 
Ингушетии. «Туризм – не 
только отдых тех, кто приез-
жает, туризм – это занятость 
местного населения. Также 
нам очень приятно будет по-
делиться красотами нашего 
края, которыми должны лю-
боваться не только мы, не 
только вся Россия, но и весь 
мир. В сотрудничестве с ро-
стуризмом и с активным уча-
стием жителей республики, 
уверен, мы добьемся боль-
ших результатов, - сказал 
Ю-Б. Евкуров. 

Руководитель федераль-
ного агентства по туризму РФ 
заявил, что правительством 
Ингушетии формируется ко-
митет по туризму. В свою 
очередь ростуризм поможет 
региональным властям и ме-
тодологически, и в создании 
программы развития туризма 
в Ингушетии. Федеральное 
агентство уже договорилось 
о том, что Ингушетия будет 
представлена на крупных 
выставках в Мадриде и Бер-
лине. А. Радьков выразил 
надежду, что в республику 
потянутся туристы не только 
из России, но и зарубежных 
стран.

Пресс-служба Главы РИ 

Глава Ингушетии: 
"Туризм – не только отдых тех, 

кто приезжает, туризм – 
это занятость местного населения"

В Назрани будет построена 
поликлиника на 400 посещений 

в смену
Правительством республики принято постановление об утверждении проектно-

сметной документации по объекту государственного заказа «Строительство поликли-
ники на 300 посещений в смену с женской консультацией на 100 посещений в смену в 
г. Назрани»

Объект будет строиться в рамках ФЦП «Социально-экономическое развитие Республики 
Ингушетия на 2010-2016 гг.». Строительство поликлиники начнется в следующем году, сдача 
объекта планируется в 2014 году.

Здание поликлиники будет состоять из двух блоков и включать в себя три основные груп-
пы помещений: общие помещения; лечебно-профилактические подразделения, служебные 
и бытовые помещения. Также по проекту предусмотрено благоустройство и озеленение при-
легающей территории.

Специализированная поликлиника будет оснащена медицинским оборудованием, отвечаю-
щим всем современным требованиям. Следует отметить, что ввод в эксплуатацию данного 
объекта существенно снизит нагрузку как на Ингушскую республиканскую клиническую боль-
ницу, так и на другие медицинские учреждения города.

Напомним также, что в ближайшие дни в Ингушетии состоится открытие станции скорой 
медицинской помощи на 30 тыс. вызовов в год.

Строительство 58 коттеджей 
для оползневиков близится 

к завершению
В ходе инспекционной поездки председатель правительства Муса Чилиев посетил 

строительную площадку близ сельского поселения Нижние Ачалуки, где построены 58 
коттеджей для переселения жителей из оползневой зоны города Малгобека и Малго-
бекского района  

Премьер осмотрел подъездную дорогу к поселку, побывал в самих коттеджах, пообщался 
со строителями. В целом Муса Чилиев остался доволен качеством работ, но сделал ряд за-
мечаний. Касались они благоустройства прилегающей территории, дорог и дворов вновь по-
строенных домовладений. 

«Мелкие недоделки, на которые я обратил внимание подрядчика, портят вид, создается 
впечатление незавершенности строительства. На самом деле работа проделана большая и 
подход к качеству ответственный», - сказал премьер.

Он отметил, что при строительстве 58 коттеджей были учтены и ментальные особенности 
нашего населения. «По поручению Главы республики мы несколько изменили проект. Во дво-
ре есть навес, приусадебный участок, глухой забор. Сама планировка внутри дома хорошая: 
просторный холл, изолированные комнаты. Думаю, что переселенцы будут довольны», - под-
черкнул Муса Чилиев. 

Председатель правительства сообщил, что сдача коттеджей планировалась на 25 декабря. 
«Спешить с этим не стоит. Пусть лучше люди подождут недели две-три, но заселяться уже 
в дома, готовые, как говорится, до последнего гвоздя. Думаю, Глава республики сам посетит 
поселок, оценит степень готовности коттеджей», - сказал премьер.

Премьер вместе с главой администрации Малгобекского района и подрядчиком объекта 
обошел территорию поселка. Указал на то, что необходимо очистить площадку перед коттед-
жами от строительного мусора. «Озеленением территории поселка будет заниматься под-
рядчик, работы эти начнутся весной. Так что, это будет современный поселок, с добротными 
домами, утопающими в зелени», - отметил Муса Чилиев.

Мероприятия, посвященные 
вопросам повышения 

эффективности системы 
государственного финансового 

контроля в Российской Федерации

В ПРАВИТЕльСТВЕ РИ

Об итогах уборки куку-
рузы рассказал нашему 
корреспонденту начальник 
отдела растениеводства 
минсельхоза Магомед Цу-
ров.

- Кукуруза на зерно в 
основном была выращена 
в сельхозпредприятиях На-
зрановского района. Она, 
как известно, является здесь 
традиционной культурой. В 
общей сложности, королеву 
полей в республике вырас-
тили на 1000 с лишним гек-
тарах, все они до единого 
убраны.

А теперь по поводу уро-
жайности кукурузы в расчете 
на гектар. По подведенным 
итогам она составила 40 
центнеров в початках.

В годы социализма с на-
ших полей собирали по 70-80 
центнеров в початках на круг. 
А в некоторых хозяйствах 
удавалось собирать по 85-
90 центнеров. В связи с этим 
скажу, что одна из приоритет-
ных задач для нашего сель-
ского хозяйства – вернуться 
к таким урожаям. Со време-
нем, думаю, нам удастся до-
биться подобных высоких по-
казателей.

 - Магомед, вы назвали 
урожайность в целом по 
республике. Какова она в 
отдельных сельхозпред-
приятиях?

- Здесь, слава Аллаху, есть 
о чем сказать с гордостью и 
радостью, чем похвалиться. 
Например, в долаковском 
СПК «Маис», которым ру-
ководит Муса Гелисханов, с 
каждого гектара собраны 90 
центнеров в зерне. В почат-
ках это где-то 130 центнеров. 
В «Маисе» королева полей 

дала действительно 
богатырский урожай. 
В свое время в дола-
ковском отделении 
советского совхоза 
«40 лет Октября» та-
кие  урожаи получал 
известный в то вре-
мя на всю Чечено-
Ингушетию кукурузо-
вод, кавалер многих 
орденов Юсуп Гелис-
ханов – фамильный 
брат Мусы Гелисха-
нова. Как мы знаем, 
подобные урожаи не 
случаются сами по 
себе, за ними сто-
ят вдохновенный труд, це-
леустремленность, умелое 
управление хозяйством и 
многое другое. В том числе, 
разумеется, и внедрение в 
производство передовых тех-
нологий, достижений науки  и 
техники, модернизация про-
изводственных процессов.

- Вы хорошо сказали об 
этом. Остается привести 
примеры. Они есть у вас?

- Есть, конечно. Во-
первых, сельхозтехника, 
которой пользуются в «Ма-
исе», современная, вы-
сокопроизводительная и 
энергонасыщенная. Она ис-
пользуется с полной отдачей 
и по-хозяйски, при соблюде-
нии всех агротехнических и 
агрохимических мероприя-
тий. Семена кукурузы, заде-

лываемые в почву, высоких 
сортов и качественные. Уход 
за плантациями богатырской 
кукурузы осуществляется 
вовремя и на необходимом 
уровне. При этом важно от-
метить, что Муса Гелисханов 
всегда поддерживает связь 
с другими специалистами. 
Очень теплые отношения у 
него были с ныне покойным 
директором ИСХОЗа, канди-
датом сельскохозяйственных 
наук Микаилом Тангиевым, 
ученым, очень много сде-
лавшим для развития сель-
ского хозяйства республики.  
М. Тангиев часто бывал на 
кукурузных полях в СПК 
«Маис». Это все и опреде-
ляет высокую урожайность 
кукурузы в указанном хозяй-
стве. Ее по праву можно на-
звать рекордной.

- Да и урожай картофеля 
в «Маисе», помнится, был 
неплохой?

- Совершенно верно. В 
этом сельхозкооперативе 
вырастили 25 гектаров кар-
тофеля, с каждого из которых 
собрали по 25 тонн клубней. 
Большая часть этого эко-
логически чистого, вкусного 
картофеля в предпразднич-
ные дни была реализована 
населению по восемь рублей 
за килограмм. А реализация 
кукурузы в зерне сегодня 
идет по пять тысяч рублей за 
тонну, когда на рынке за нее 
дают по шесть тысяч  и бо-
лее рублей. Несмотря на та-
кую щедрость, СПК «Маис» 
в накладе не остается. По 
предварительным расчетам, 
чистая прибыль, по словам 
Мусы Гелисханова, будет не-
сколько сот тысяч рублей. 

- Рекордный урожай ку-
курузы, собранный в «Ма-
исе», радует. Надеемся, он 
будет хорошим примером 
для остальных хозяйств. 
Какова урожайность куку-
рузы  у них?

- Что касается ГУПов «До-
лаковское», «Кантышев-
ское», «Али-Юртовское», 
«Сурхахинское», здесь уро-
жайность кукурузы, к сожа-
лению, оказалась средняя. 
Правда, по 30 центнеров в 
початках в каждом сельхоз-
предприятии собрали, и это 

на 10 центнеров больше, 
чем в предыдущем году. По-
казатель для благодатных 
назрановских земель не са-
мый лучший. Виною этому 
человеческий фактор, а кон-
кретно - это руководители 
и специалисты упомянутых 
ГУПов, которые не сумели, 
либо просто не хотели орга-
низовать полевые дела на 
должном уровне, организо-
вать механизаторов, реали-
зующие эти дела.

Кукуруза на зерно была вы-
ращена и в зоне рискованно-
го земледелия, в частности в 
ГУПе им. Осканова, возглав-
ляемого Якубом Бековым. 
Королева полей и вправду 
уродилась неплохо. С каждо-
го из 400 гектаров площади 
собраны по 18 центнеров, в 
початках  - до 36 центнеров.

- На какую урожайность 
рассчитываете в 2012 
году?

- Относительно озимых 
зерновых, планка поднята 
до 30 центнеров на круг, и 
инициатором этого стал ми-
нистр сельского хозяйства 
РИ Руслан Костоев. Он так 
же поставил задачу поднять 
и урожайность всех других 
сельхозкультур, возделывае-
мых в нашем регионе. Уро-
жайность кукурузы решено 
довести до 55-60 центнеров 
в початках в расчете на один 
гектар. Это средние ориен-
тиры для республики. А с 
назрановских земель пла-
нируется получить до 65-70 
центнеров. Остается только 
бороться за такие показате-
ли, что, считаю, нам вполне 
по силам.

Ш. БатаРБеков

Центр Малгобека украсила Новогодняя елка
В центральной части Малгобека стоит наряженная елка. Ее поставили на самом вид-

ном месте, в непосредственной близости от сквера Памяти и Славы. Именно здесь на-
ходится перекресток двух главных магистралей города – ул. Базоркина и ул. Осканова. 
Самый оживленный поток пешеходов также проходит рядом с Новогодней елкой.

Новогодняя елка наряжалась прошедшие два дня – субботу и воскресенье. Были подвеше-
ны игрушки, «посыпались» дождики, на самой верхушке новогодней красавицы засверкала 
снежинка. Без сомнения, жители города и их гости увидят здесь гирлянды и другие атрибуты 
новогоднего праздника.

Уже в понедельник рядом с главной городской елкой были дети, останавливались и любова-
лись новогодней красавицей взрослые.

Организационная часть по подготовке, установке и украшению елки была возложена на со-
циальный отдел малгобекской городской администрации, который возглавляет л. Гетагазова. 
Благодаря усилиям городских властей были закуплены новые елочные украшения. Они до-
полнили игрушки, которые остались от прошлого года. Также большое внимание уделялось 
наглядной праздничной агитации: были заказаны, изготовлены и вывешены новогодние бан-
неры и растяжки.

В городе Воинской славы Малгобеке до десятка общеобразовательных учреждений, имеют-
ся детские сады и ясли. Недалеко находится школа-интернат №4 и гимназия №1. Учащиеся 
этих учреждений придут на Новогоднюю елку, отметят самый веселый праздник.

Готовятся к новогодним торжествам и коллективы образовательных учреждений. Необхо-
димо организовать такие представления, которые надолго запомнятся людям и дадут детям 
заряд веселья и бодрости.

М. МуРатов

Полпредство президен-
та РФ в Северокавказском 
федеральном округе раз-
работает программу при-
влечения в регион спе-
циалистов, в частности, 
врачей и учителей, в том 
числе с помощью бюджет-
ных кредитов на образо-
вание, которые выпуск-
ники будут отрабатывать 
в республиках Кавказа, 
сообщил полпред прези-
дента в СКФО Александр 
Хлопонин.

"Сегодня говорим о бюд-
жетных кредитах на образо-
вание, которые должны да-
вать ребятам возможность 
учиться и, отработав не-
сколько лет в республике, 

переехать дальше в любой 
другой регион, который им 
нравится", - сказал Хлопо-
нин на встрече с журнали-
стами.

По его словам, эта идея 
станет частью разрабатыва-
емой сегодня полпредством 
программы по привлечению 
специалистов в бюджетную 
сферу региона.

Хлопонин подчеркнул, что 
на сегодняшний день по-
пытки привлечь на Кавказ 
специалистов из других ре-
гионов малоэффективны 
из-за негативного информа-
ционного поля и отсутствия 
необходимой социальной 
инфраструктуры.

Соб. инф.

СЕльСКОЕ ХОЗЯйСТВО

Богатырский урожай кукурузы 
собран в СПК «Маис»

Национальной 
библиотеке - 

подарочные фолианты

Бюджетные кредиты 
для врачей 
и учителей
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Наше знакомство со сто-
личными гостями началось в 
столице Ингушетии, куда мо-
сковские журналисты прибы-
ли  во второй половине дня. 
В  Магасе им показали стро-

ящиеся ингушскую боевую 
башню высотой 94 метра со 
смотровой площадкой на-
верху,  аппаратно-студийный 

комплекс  ГНТРК «Магас». 
Исполняющий обязанности 
директора ГНТРК Халид 
Танкиев  рассказал гостям 
о перспективных возможно-
стях будущего национально-
го телевидения Ингушетии.  
Далее делегация проехала 
в Назрань, где журналисты 
могли обозреть мемориал 
жертвам политических ре-
прессий, строящийся дворец 
спорта. Министр спорта РИ 
Ахмед Котиев  рассказал о 
строительстве дворца спор-
та и его архитектурных осо-

бенностях.  Гости задавали 
много вопросов, интересу-
ясь не только стройками, но 
и  уже имеющимися в Ингу-
шетии спортивными соору-
жениями.  Министр спорта 

РИ Ахмед Котиев рассказал 
гостям о будущем ледовом 
дворце, где будет культиви-
роваться хоккей с шайбой. 

Азропорт «Магас» - следу-
ющая остановка в програм-
ме.  Журналисты своими 
глазами увидели реконстру-
ируемую воздушную гавань 
Ингушетии. 

Переезжая из Сунженско-
го района в лОК «Армхи» 
гостей завезли в дом отдыха 
в село Мужичи, ознакомили 
с  базой, где проводят сборы 
сборные команды Ингуше-
тии по разным видам спорта, 
показали природу  предго-
рья.  Колорита впечатлени-
ям гостей добавила теплая 

солнечная погода. Они фо-
тографировались на фоне 
пейзажа, задавали много 
вопросов. "Не знаю, что еще 
нас ждёт впереди, но это 
место – высший класс", – 

сказал мне корреспондент 
«МК» Дмитрий Тарасов, 
усаживаясь рядом со мной 
в микроавтобус. Дмитрий 

пишет на спортивную тему, 
побывал во многих странах 
мира и на многих соревно-
ваниях. Мы с ним еще в Ма-
гасе  сразу стали понимать 
друг друга и сдружились. "Ты 
еще наши ингушские боевые  
башни не видел", – сказал я, 
на что Дима парировал, зая-
вив, что видел, но только на 
картинках. Ассиновский ка-
ньон длиною 18 километров,  
в любое время года суров. 
Даже в летний зной здесь 
не всегда и не везде можно 
увидеть солнце. Величавые 

горные кряжи, быстрая, кло-
кочущая на перекатах Асса 
с кристально чистой водой, 
и вечнозеленые склоны. 
Каждый раз, бывая в этих 
местах, открываю  для себя 
что-то новое. К этой суровой  
красоте невозможно привы-
кнуть. "Смотри, а это что за 
постройки?" – Дмитрий, не 
отрываясь, смотрит в окно, 
когда мы проезжаем зам-
ковый комплекс «Гаги- г1а-
лаш».   Короткий экскурс в 
прошлое этих построек  впе-
чатляет моего коллегу.  Он 
восхищен башнями, постро-
енными на  огромных камен-
ных глыбах. В этом месте 
нашего изложения надо до-
брым словом отметить по-
граничников, которые без 
проволочек, проверив до-
кументы,  пропустили нашу 
колонну в пограничную зону.  
В Эгикале нас уже ждали 
глава администрации Джей-
рахского района Мадина Цу-
рова, директор Джейрахско-
Ассиновского природного 
музея-заповедника Мохмад 
Харсиев, представители 
общественности. Ждали не 
просто так, а  с горячим бу-
льоном и  мясом молодого 
барашка.  Гости с удоволь-
ствием отведали горского 
угощения, осмотрели камен-
ные памятники средневе-
ковой архитектуры. Самые 
любознательные могли, 
поднявшись по приставной 
лестнице, посмотреть в окно 
боевой башни и обозреть 
её изнутри.  Спортсмены из 
бойцовского клуба «Калой» 
выступили перед гостями 
с показательными поедин-
ками. "Смотри теперь на 
башни в натуральную вели-
чину", обратился я к коллеге 
из Москвы.  Дмитрий, с удо-
вольствием  допивая второй 
стакан с бульоном,  поднял 
вверх большой палец.  "Мы 
были в Карачаево-Черкесии. 
Нас там за ужином тоже  уго-
щали бараниной. Было очень 
вкусно, но с угощением на 
природе не сравнить. Здесь 
вкус более осязаем", – ска-
зал Дмитрий, поблагодарив 
молодого человека, ухажи-
вавшего за гостями.  При-
мерно то же самое можно 
было услышать и от других 
участников пресс-тура. Одна 
из девушек–журналисток, 
обозревая Эгикал, заметила, 
что неплохо было бы рестав-
рировать разбитые башни.  
"Очень красивое место, но 
было бы намного красивее, 
будь эти памятники целыми. 
Наверное, в наше время нет 
мастеров, умеющих возво-
дить такие строения", – по-
думала вслух гостья. Каково 
было её удивление,  узнав, 
что в Ингушетии есть масте-
ра, возродившие средневе-
ковое зодчество.  Есть ма-
стера,  отреставрировавшие 
не один памятник. Журна-
листам захотелось узнать 
этих людей. Они обступили 
Мохмада Харсиева, задавая 
ему вопросы, интересова-
лись технологией стройки и 
людьми,  восстанавливаю-
щими  комплексы. 

Переезд из Эгикала в 
Армхи по зимней горной до-
роге  тоже в каком–то роде 
экстрим и эмоции. Но наши 
опытные водители довезли 

нас до места с комфортом и 
без проблем.

После обильного ужина  с 
гостями встретился премьер-
министр правительства РИ 
Муса Чилиев. Он поблагода-
рил журналистов за приезд 
в Ингушетию и пожелал им 
приятного отдыха. 

– Мы открыты для обще-
ния и рады вам. Зайдите в 
любой ингушский дом, и вы 
убедитесь в благожелатель-
ном отношении ингушей к 
гостю. Гостеприимство кав-
казских народов известно во 
всем мире, а ингуши - часть 
кавказской цивилизации, – 
сказал Муса Чилиев. 

На этой встрече со-
стоялась презентация 
концепции создания осо-
бой экономической зоны 
туристско-рекреационного 
типа в Джейрахском районе.

В пресс-конференции  при-
няли участие вице–премьер 
Раиса Дидигова, министр 
экономики Магомед Яндиев, 
министр спорта Ахмед Коти-
ев, министр культуры Марет 
Газдиева,  глава админи-
страции Джейрахского райо-
на Мадина Цурова, первый 
заместитель начальника по-
граничного управления ФСБ 
РФ по РИ Сергей Закиров. 
Раиса Дидигова зачитала 
приветственный адрес Гла-
вы Ингушетии Юнус-Бека 
Евкурова, в котором он от 
имени руководства Ингуше-
тии пожелал им здоровья и 
долголетия.  "Мы рады, что 
имеем возможность пред-
ставить на ваш суд наши 
наработки  по развитию ре-
гиона, стабилизации общей 
политической и экономиче-
ской  обстановки, укрепле-
нию дружбы между народа-
ми Российской Федерации. 
Нам это видится как орга-
низация «общекавказской  
национальной стройки», 
создание «туристической 
Мекки» для горнолыжников 
всего мира. Мы очень  гор-
димся тем, что в "туристи-
ческую Мекку" могут войти 
два наших курорта - «Цори» 
и «Армхи». Концепция раз-
вития горно-туристических 
комплексов в Республике 
Ингушетия - за этим скупым 
названием скрывается наше 
стремление открыть для 
всех желающих красивый 
край с древней и богатой 
историей, самобытной куль-

турой, уникальной природой 
и вечно сохраняющимися 
традициями гостеприим-
ства. В горной Ингушетии 
сосредоточены уникаль-
ные  природные комплексы 
и многочисленные памят-
ники архитектуры, которые 

создают на её территории 
благоприятные условия для 
организации различных ви-
дов отдыха. Первые шаги 
уже сделаны, и есть уверен-
ность, что общими усилия-
ми мы добьемся воплоще-
ния наших планов", – было 
сказано в приветственном 
адресе Юнус-Бека Евкурова 
столичным гостям.

Отвечая на многочислен-
ные вопросы журналистов, 
Муса Чилиев отметил, что 
инициатива  Юнус-Бека Ев-
курова о  создании в горной 
Ингушетии  горнолыжных 
курортов была поддержана 
полпредом президента Рос-
сийской Федерации в CКФО 
Александром Хлопониным.

- Строительство тури-
стического кластера обой-
дется в 100 миллиардов 
рублей. Затраты окупятся 
за 15 лет. Мы получим 12 
тысяч новых рабочих мест. 
Для Ингушетии это весьма 
значимый проект, – отметил 
премьер-министр.  – Уже 
через два года мы сможем 
принять первых туристов, 
а горнолыжные курорты бу-

дут построены в ближайшие 
десять лет.  Ежегодная при-
быль в бюджет республики 
составит  3,5  миллиарда ру-
блей, – сказал Муса Чилиев, 
отвечая на вопрос об эконо-
мических перспективах про-
екта. 

Каждый участник встречи 
получил от организаторов 
пресс-конференции папку с  
материалами об этом проек-
те и  сувениры.  После пресс-
конференции  в честь гостей 
силами артистов государ-
ственной филармонии был 
дан праздничный концерт с 
песнями и танцами. Перед 
журналистами выступили 
Тимур Дзейтов, лилия, лема 
Нальгиева, Раиса Евлоева, 
любовь Барахоева, женская 
группа государственного ан-
самбля танца «Ингушетия». 
Надо было видеть, как сто-
личные гости аплодировали 
нашим вокалистам и танцо-
рам, доставившим всем при-
сутствовавшим подлинное 
наслаждение своим искус-
ством. Эмансипированные 
журналистки завороженно 
глядели  на грациозных кра-
савиц в ингушских нарядах 
с кувшинами,  хлопая в ла-
доши. "Ваши девушки на за-
гляденье, а танцуют  как"! - 
восторгался Дмитрий, забыв 
про свой давно остывший 
чай. 

На следующее утро мы от-
правились в Ольгетти.  Пока 
водители прогревали мото-
ры наших микроавтобусов,  
журналисты  и операторы,  
выйдя на улицу,  снимали  
горные пейзажи.  Здорово 
смотрятся в 7 часов утра и 
Мят-лоам, и Джейрахское 
ущелье, когда еще полно-
стью не рассвело, а первые 

лучи солнца освещают толь-
ко вершины гор. "Странно,  
я работаю в туристической 
фирме на Кавминводах, и у 
нас ничего не знают о горной 
Ингушетии, - говорит девуш-
ка по имени Марина, стара-
тельно щелкая фотоаппара-
том.  – Приеду-покажу своим 
коллегам фотографии, ина-
че не поверят. 

Усевшись в автобусы, мы 
едем в Ольгетти.  По при-
езде в село  нас встречают 
Мадина Цурова и житель 
Ольгетти Исраил Евкуров. 
Расспросив гостей о житье-
бытье, Исраил приглашает 
нас в свой дом на завтрак. На 
столе блюда ингушской кух-
ни: къодар, ч1апилг, сискал,  
берх, галушки, соки, фрук-
ты.  Гости явно не ожидали 
такого приёма, но радуш-
ный и хлебосольный хозяин 
дома рассаживает гостей и, 
несмотря на наши просьбы 
присесть, остаётся стоять у 
порога.  Всё очень вкусно и 
сытно. Тепло попрощавшись 
с хозяином и поблагодарив 
его за гостеприимство, мы 
едем в Вовнушки. Эту кра-
соту  надо видеть! Видеть не 
только своими, но и чужими 
глазами. Мы фотографиро-
вались на память, обозрева-
ли окрестности. Председа-
тель  госкомитета по туризму 
Батыр Мальсагов  рассказал 
журналистам об этом памят-
нике архитектуры 16 века. 
Далее журналисты осмо-
трели храм Тхаба-Ерды, что 
произвело на них не мень-
ший эффект, чем увиденное 
ранее. 

- Ты знаешь, я, наверное, 
сюда приеду летом, - сказал 
мне Дмитрий при расстава-
нии. – Привезу жену с доч-
кой, пусть полюбуются  на 
эти красоты. 

 К сожалению, всё хоро-
шее когда-то заканчивается. 
Столичные гости увидели 
то, что никогда раньше не 
видели. "Мы расскажем всё, 
как есть. Нам не надо ниче-
го выдумывать, потому что 
такое просто нельзя выду-
мать", – сказала одна из на-
ших коллег при прощании. 

В конце этого изложения 
хочу поблагодарить еще раз 
сотрудников лОКа во главе 
с Магомедом Евкуровым за 
теплый прием, спасателей 
МЧС, бдительно следивших 
за ситуацией, медиков, со-
провождавших наш кортеж, 
пограничников и всех, кто 
внес свою лепту в этот при-
ем столичных гостей.  

М. ХаНИев

Слева направо: Исраил евкуров, Мохмад Харсиев, Мадина Цурова

Столичные журналисты на экскурсии по Магасу

На учебно-тренировочной базе "Мужичи" 

Директор Джейрахско-ассиновского природного 
музея-заповедника Мохмад Харсиев

Реставрируемый замковый комплекс "Хамышки"

Женский танец с кувшинами

корреспондент "Мк" Дмитрий тарасов:
красота волшебная! 

Я сюда еще обязательно вернусь!

Красота волшебная и незабываемая
в середине прошлой недели в Ингушетии побывали журналисты ведущих российских СМИ. 

Пресс-тур  проводился в рамках ознакомления российских средств массовой информации с 
общественно-политической ситуацией в CкФо и перспективами развития экономики Север-
ного кавказа. До прибытия в нашу республику журналисты посетили карачаево-Черкесскую 
Республику, побывали в архызе и Домбае, общались с руководителями органов государ-
ственной власти братской республики. 
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НА 
КАТыНЬСКОй ДОРОГЕ

(С Генриком Гожеховским, 
уцелевшим узником Ко-
зельска, беседует Марек 

Холубицкий)

(Продолжение)

- Помните ли вы какое-
нибудь событие, связанное с 
отмечанием патриотических 
праздников и т.п.?

- Это было, разумеется, 
запрещено. Праздники от-
мечались в узком кругу с со-
блюдением строжайшей кон-
спирации. В церквях - я это 
знаю по рассказам - праздно-
вания носили несколько бо-
лее широкий характер. Нам, 
живущим в кельях, труднее 
было что-либо организовать. 
То же касалось религиозной 
жизни. Я помню только одну 
конспиративную “сходку” по 
случаю годовщины 11 ноя-
бря.

- Как обстояло дело с пере-
пиской с родными?

- Нам разрешалось раз в 
месяц отправлять одно пись-
мо или открытку. Все пользо-
вались этой возможностью. 
Я писал матери в Варшаву. 
В частности, послал ей свой 
карандашный портретик, на-
рисованный знакомым по 
Гдыни архитектором - пору-
чиком запаса С. Гарлинским. 
Письмо с этим портретом до 
матери дошло, но от нее ни 
я, ни отец известий не полу-
чили.

- 28 февраля 1940 года вам 
исполнилось девятнадцать 
лет... Этот день навсегда 
останется у вас в памяти...

- Да. У меня есть незабы-
ваемая реликвия. В тот день 
отец вручил мне подарок: 
барельеф Остробрамской 
Богоматери, вырезанный на 
куске доски, отломанной от 
нар. На обороте он написал: 
"Козельск 28 II 1940". Баре-
льеф этот сделал он сам.

- Что тогда отец вам ска-
зал?

- Не было никаких слов. 
Мы просто крепко обнялись. 
Тогда я впервые увидел на 
глазах у отца слезы. Впо-
следствии я понял, насколь-
ко символичным было это 
событие. Я уцелел. И баре-
льеф уцелел, несмотря на 
многочисленные обыски. 
Для меня это сейчас - самая 
драгоценная реликвия.

- Общеизвестно, что неза-
долго до ликвидации лагеря 
там провели своего рода ан-
кетирование. В анкете были 
вопросы типа: “Что бы ты 
сделал, если бы тебя осво-
бодили?”

- Была какая-то анкета, но 
в нашей группе ее полностью 
проигнорировали.

- С 3 апреля 1940 года на-

чинается разгрузка лагеря. 
Что говорили об уходящих 
эшелонах?

- Домыслы строились са-
мые разные. Говорили, что 
нас вывозят то ли для пере-
дачи немцам, то ли на терри-
торию бывшей Польши. Ни-
кто не предвидел трагедии. 
Иногда обсуждали третью 
возможность: отправку на 
восток. Интересный эпизод 
произошел перед самой от-
правкой моей - последней 
- группы. Нам было приказа-
но сжечь груды уже облитых 
керосином бумаг - письма и 
открытки узникам Козельска 
от их родных в Польше. Ста-
ло быть, корреспонденция из 
Польши приходила, только 
нам ее не отдавали.

- Ваш отец уезжает в пред-
последнем эшелоне 11 мая 
1940 года. Вы не хотели, что-
бы вас разделили...

- На поверке 11 мая зачи-
тали фамилии лиц, предна-
значенных к отправке. Когда 
прозвучало: Гожеховский 
Генрик Генрикович, - я спро-
сил: “Отец или сын?” На ми-
нуту воцарилась тишина, а 
потом я услышал: Все равно. 
Давай отца. Мои просьбы, 
чтобы мне разрешили ехать 
с отцом, ни к чему не при-
вели. Отец успел сказать: “В 
случае чего позаботься о ма-
тери”. Словно предчувство-
вал... Я же тогда не понимал, 
что слова энкавэдэшника 
“Все равно. Давай отца” - для 
меня означали жизнь, а для 
отца - ужасную смерть.

- Не могли бы вы попод-
робнее рассказать о своем 
отце, покойном поручике Ген-
рике Гожеховском, одном из 
многих тысяч польских офи-
церов, заплативших жизнью 
за желание защитить отече-
ство? Эта ужасная смерть до 
сих пор - кровоточащая рана 
на теле нашего общества.

- Я охотно расскажу о жиз-
ненном пути моего отца, тем 
более что его биография не-
обычайно интересна.

Родился он в 1892 году в 
Варшаве. Закончил там ре-
альную гимназию, а затем 
- в Пулавах - сельскохозяй-
ственное училище. Собирал-
ся заняться коневодством. 
К сожалению, нужно было 
сперва отслужить в царской 
армии. Отец служить вовсе 
не рвался и просто-напросто 
убежал. Довольно далеко - 
аж на Кавказ, впрочем, и до 
него многие так поступали. 

Там он поступил на службу в 
Кавказскую туземную конную 
дивизию, которая в царской 
армии пользовалась особы-
ми привилегиями. Солдаты 
дивизии имели право на по-
вседневное ношение мунди-
ров и оружия и не обязаны 
были жить в казармах. Всем 
выдавались погоны с ука-
занием воинского звания. У 
каждого были собственные 
лошадь и упряжь. И по своей 
структуре дивизия отлича-
лась от обычных частей цар-
ской армии. Отцу, разумеет-
ся, грозили наказанием за 
уклонение от обязательной 
воинской повинности, но он 
выкрутился, сославшись на 
то, что как шляхтич (дворя-
нин) имеет право выбирать 
род войск и выбрал имен-
но эту дивизию. Вначале он 
был есаулом, потом - под-
поручиком. Поселился сре-
ди ингушей в ауле и очень с 
ними сжился. Впрочем, он и 
внешне походил на кавказца. 
И язык быстро выучил.

До 17-го года отец участво-
вал в боях с австрийцами. 
Был награжден орденами 
Св. Георгия и Св. Анны “за 
личную отвагу”. После рево-
люции дивизия была разбита 
большевиками. Отец пытал-
ся пробраться на польские 
земли, но был задержан и 
оказался на знаменитой лу-
бянке.

Там произошло событие, 
оказавшее влияние на его 
дальнейшую судьбу. По рас-
поряжению тюремного на-
чальства отец распиливал 
колокола с церквей и ко-
стелов, реквизированные 
большевиками для военных 
целей. В какой-то момент, то 
ли поранившись, то ли уда-
рившись, он крепко выругал-
ся по-польски. Это услышал 
проходивший мимо чекист с 
бородкой клинышком. Оста-
новившись, он спросил: “Ты 
поляк?”  “Поляк”, - прозвуча-
ло в ответ. “Фамилия?”  “Го-
жеховский”. Это заинтересо-
вало чекиста. “А брат у тебя 
есть?” - спросил он. “У меня 
два брата”, - ответил отец. “А 
брат Ян есть?”  “Есть”.  “Был у 
него псевдоним Юр?” – “Да”.

Оказалось, что этот чекист 
- Дзержинский; на каком-то 
этапе своего жизненного пути 
он столкнулся с моим дядей 
Яном Юр-Гожеховским, ле-
гендарным руководителем 
акции по освобождению де-
сяти заключенных из вар-

шавской тюрьмы Павяк. По-
том Юр избрал своей целью 
борьбу за независимость в 
рядах ППС, а какую дорогу 
избрал Дзержинский, нам из-
вестно.

На лубянке же пересе-
клись пути моих родите-
лей. Мать - полька по отцу 
и ингушка по матери - тогда 
пела в одном из московских 
театров. У нее был чудесный 
голос. Несмотря на увечье 
(после полиомиелита одна 
рука у нее осталась пара-
лизованной), она выступала 
даже в роли мадам Батерф-
ляй. Как певицу ее высоко 
ценила Надежда Крупская. 
Мать занималась благотво-
рительной деятельностью в 
составе Комитета помощи 
заключенным; благодаря 
этому она и познакомилась 
с моим отцом. Обвенчались 
они, когда отец еще сидел. 
После его освобождения они 
поселились на Арбате.

Еще несколько слов о ма-
тери. Она была замечатель-
ная женщина, всей душой 
привязанная к Польше и мно-
го делавшая для ее блага. Во 
время Второй мировой во-
йны она была солдатом Ар-
мии Крайовой, после войны 
- профессором лодзинской 
музыкальной академии. А до 
войны она основала музы-
кальное училище в Гдыни и 
преподавала сольное пение 
в консерватории в бывшем 
Вольном городе Гданьске. 
Ее очень ценили в польских 
музыкальных кругах, и у нее 
было много друзей среди на-
ших знаменитых певцов.

Когда родители выразили 
желание вернуться из Со-
ветской России в Польшу, им 
это удалось благодаря за-
ступничеству двух вышеупо-
мянутых “покровителей”: их 
обменяли на Карла Радека 
и его жену. Обе пары, встре-
тившись на пограничном по-
сту в Малашевичах, любезно 
раскланялись.

Вернувшись, отец вступил 
в польскую армию и участво-
вал в войне 1920 года. Потом 
служил кадровым офицером 
- вначале в 4-м полку конных 
стрелков, а затем в 16-м улан-
ском полку, впоследствии 
получившем имя генерала 
Густава Орлич-Дрешера. В 
1930 году он был демобили-
зован по состоянию здоровья 
и вышел на пенсию. Тогда-то 
мы и переехали из Быдгощи 
в Гдыню. В это время мы тес-

но общались с братом отца 
Юром и его женой Зофьей 
Налковской.

Уйдя с военной службы, 
отец работал в фирме, за-
нимавшейся экспортом угля. 
Однако он не порывал связи 
со своим полком (как и одно-
полчане с ним). Вернулся он 
в полк добровольцем в конце 
августа или начале сентября 
1939 года. О дальнейшей его 
судьбе я уже рассказывал. 
Прощаясь с отцом в Козель-
ском лагере, я не думал, что 
мы расстаемся навсегда. Я 
постоянно о нем расспра-
шивал и ждал каких-нибудь 
вестей. Весть, к несчастью, 
пришла трагическая - только 
в мае 1943 года, да и то по 
немецкому радио.

(Из сборника “Katyn. 
Relacje, wspomnienia, 
publicystyka” Warszawa 
1989. “Катынь. Свиде-
тельства, воспоминания, 
публицистика”. Москва. 
Изд-во журнала “Дружба 
народов”. 2001. с.28-57)

(Светлана Филонова. 
“Еду из Козельска через 

Смоленск в неизвестность. 
Любящий вас Мариан…”)

…Генрих Гожеховский был 
в Козельском лагере вместе 
со своим отцом – также Ген-
рихом и тоже Генриховичем 
Гожеховским, биографию 
которого стоит, как мне ка-
жется, пересказать хотя бы в 
двух словах.

Он родился в 1892 году в 
Варшаве. Когда пришло вре-
мя отслужить положенный 
срок в царской армии, юный 
Гожеховский исчез. “Нашел-
ся” он в качестве есаула Кав-
казской туземной конной ди-
визии, живущим в ауле среди 
ингушей. Формально предъя-
вить ему претензии не могли: 
как шляхтич он имел право 
выбирать род войск, ну вот 
он и выбрал…

После революции дивизия 
была разбита большевика-
ми, и Генрих Гожеховский 
оказался на лубянке. Что 
доброго может там встретить 
человека? По определению 
ничего. А вот Генриху Гоже-
ховскому именно там встре-
тилась девушка с дивными 
восточными глазами и чуд-
ным голосом – восходящая 
звезда московской оперы 
Юлия Прохницкая. Очень 
скоро она, несколько лет вхо-
дившая в состав Комитета 

помощи заключенным, стала 
женой заключенного. Может 
быть, она так бы ею и оста-
лась, но в число горячих по-
клонников ее таланта входи-
ла сама Надежда Крупская. 
У новобрачного тоже совер-
шенно чудесным образом 
появился всемогущий по-
кровитель. Как-то однажды, 
когда Генрих Гожеховский 
работал на тюремном дворе, 
мимо проходил Феликс Дзер-
жинский.

“Ты поляк?" - спросил он.  
"Да. Генрих Гожеховский. "А 
нет ли у тебя брата по имени 
Ян, у которого был псевдо-
ним Юр?" Да, легендарный 
Ян Юр-Гожеховский был его 
родным братом. Пути Юра 
и Железного Феликса давно 
разошлись, но, видимо, не-
кая доля сентиментальности 
посещает порой и металли-
ческие сердца. Одним сло-
вом, молодую пару обменяли 
на Карла Радека и его жену.

К слову, в тот день на тю-
ремном дворе Генрих Гоже-
ховский был занят работой, 
которую вряд ли можно на-
звать похвальной. Он распи-
ливал церковные колокола, 
реквизированные большеви-
ками. Но именно ему, Савлу 
ХХ века, суждено было стать 
создателем одной из поль-
ских святынь – образа Ко-
зельской Божьей Матери. Он 
вырезал его на небольшом 
– 13,5х8,5 см – кусочке со-
сновой доски, отрезанной от 
нар, и подарил на 19-летие 
своему сыну – Генриху Гоже-
ховскому младшему.

11 мая 1940 г. из Козель-
ского лагеря отправляли в 
неизвестность очередную 
партию. Зачитывали список. 
“Гожеховский Генрих Ген-
рихович”. “Отец или сын?” 
После минутной паузы эн-
каведешник сказал: “Да все 
равно… Давай отца”.

Судя по тому, как Гожехов-
ский младший позднее об 
этом рассказывал, он много 
лет был мучим неотвязным 
и совершенно несправедли-
вым чувством вины. Но в тот 
момент уступить отцу право 
отъезда из лагеря означа-
ло проявить сыновнюю лю-
бовь…

Генрих Гожеховский млад-
ший чудом спасся и второй 
раз – когда во время Второй 
мировой войны, будучи мо-
ряком английского флота, 
оказался на затопленном 
корабле. И что самое удиви-
тельное – уцелел, несмотря 
на все обыски в лагере и не-
взгоды военной жизни, и сам 
образ. Ныне он находится в 
Кафедральном соборе Во-
йска Польского в Варшаве. 
Перед ним молятся о том, 
чтобы Господь помог про-
стить Катыньское преступле-
ние”…

Публикацию подготовил 
ахмет ГазДИев

Продолжение следует

Публикуется впервые

Берснако Газиков
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Родственники име-
ют между собой кров-
ные связи, дарован-
ные им Всевышним 
Аллах1ом, который 
навсегда связал их 
между собой. Род-
ственники – ветви 
одного дерева, пло-
ды одного сада. Их 
связь заложена в них 
с самого рождения, 
а разрывание этой 
связи и прекраще-
ние отношений с род-
ственниками влечет за собой 
семейные беды, которые по-
рой перерастают в беды все-
го общества. Если родствен-
ные отношения разрываются 
без причины, то подобное 
деяние находит осуждение 
не только в религии, но и в 
морали любого общества, 
даже если его представите-
ли не веруют в Творца. Если 
же разрыв отношений между 
родственниками основан на 
какой-либо причине, пусть 
даже и уважительной, то 
всегда существует возмож-
ность исправить положение 
и улучшить взаимоотноше-
ния между близкими людьми. 
И ни в коем случае не нужно 
упускать эту возможность, 
ведь, как говорил имам Али 
(Да будет мир с ним) «От-
ношения между родственни-
ками влекут за собой их лю-
бовь друг к другу». В другом 
хадисе сказано: «Поддержи-
вание родственных связей 
– причина любви, которую 
испытывают к человеку его 
семья и родные». 

Для всех людей предельно 
очевидно, что разрывание 
связей между родственника-
ми и холод в их отношениях 
способствуют возникнове-
нию вражды и черствости 
сердец, которые считаются 
столь нежелательными спут-
никами верующего человека. 
Поэтому исламская религия 
предписывает своим после-
дователям стараться сохра-
нить связи даже с теми род-
ственниками, которые сами 
разрывают с вами всяческие 
связи. Подобное старание 
воспринимается в исламе 
как жертвенность ради выс-
шей цели.

Отношения между род-
ственниками не ограничены 
какими-либо рамками, даже 
незначительное внимание 
к родне считается прояв-
лением к ним уважения и 
укреплением кровных уз. 
Имам Садык (Да будет мир с 
ним) говорил мусульманам: 
«Укрепляйте ваши связи с 
родственниками, пусть даже 
посредством глотка воды».  
«Крепите родственные узы, 
делайте это, даже здорова-
ясь с родственниками». 

В некоторых случаях близ-
кие люди перестают наве-
щать друг друга и видеть 
своих родственников вслед-
ствие завышенных ожида-
ний какой-либо из сторон, 
или же по причине больших 
финансовых затрат, которые 
необходимы для того, чтобы 
накрыть шикарный стол, ку-
пить дорогие подарки, или же 
из-за банального недостатка 
времени. Тогда как приве-
денные выше изречения от 
безгрешных предводителей 
исламской общины указыва-
ют, что в подобных случаях 
можно и нужно удовлетво-
риться малым. Ведь можно 
же присесть на несколько 
минут и узнать о делах и здо-
ровье своего дяди, двоюрод-
ного брата, племянника и так 
далее. Ведь не так уж и мно-
го затрат в обычной чашке 
чая, в беседе за распитием 
которого можно многое рас-
сказать и столько же узнать о 
близких людях. И даже про-
ходя мимо дома своей род-
ни, можно, стоя возле двери, 
искренне поприветствовать 
родственников и передать 
им привет от своих домаш-
них. Ведь порой эти мелочи 
способствуют более близким 
и крепким отношениям.

Результат родственных 
отношений

Поддерживание родствен-
ных уз влечет за собой 
огромное количество благ и 
в этом мире, и в мире загроб-
ном. В мусульманских сбор-
никах хадисов имеется боль-
шое число указаний на эту 
тему, в которых идет речь о 
различной пользе и выгоде, 
берущих свое начало в укре-
плении отношений между 
родственниками. Ограничим-
ся лишь несколькими приме-
рами. Имам Бакир (Да будет 
мир с ним) сказал однажды: 
«Укрепление родственных уз 
и уважение к родственникам 
обернется пятью благами: 
очищением деяний (и их при-
нятием Аллах1ом), увеличе-
нием имущества, устранени-
ем бед, легкостью расчета в 
Судный день и продлением 
жизни». Как следует из этого 
хадиса, некоторые из пере-
численных в нем благ будут 
дарованы человеку уже в 
этом мире, а некоторые из 
них обрадуют его в Судный 
день. 

От имама Садыка пере-
даются следующие слова: 
«Укрепление связей между 

родственниками служит ще-
дрости и великодушию, улуч-
шению нрава, чистоте души, 
оно увеличивает надел и 
отсрочивает наступление 
смерти». В этом благом дея-
нии заложено столько благ 
для человека, оно настолько 
радует Всевышнего Алла-
х1а, что ради этого Он даже 
изменяет предопределение 
и в качестве награды дару-
ет человеку долгую жизнь. 
И наоборот, обрывание 
родственных связей и пре-
кращение отношений между 
родственниками настолько 
ненавистны Аллах1у, что мо-
гут повлечь за собой непро-
должительную жизнь, а за-
тем и неприятное положение 
в загробном мире.

Внимательно прочтите 
следующий хадис, в кото-
ром имам Садык наставлял 
мусульман: «Мы не знаем 
чего-либо, что продлевает 
жизнь человека в этом мире, 
кроме укрепления родствен-
ных уз. Случается так, что 
до смерти человеку остается 
всего три года жизни, однако 
он постоянно поддерживает 
отношения со своими род-
ственниками и уважает их. 
По этой причине Аллах1 да-
рует ему еще тридцать лет 
жизни, и человек остается в 
живых еще на тридцать три 
года. Однако бывает так, что 
человеку предстоит жить 
тридцать три года. Но из-за 
того, что он разорвал род-
ственные узы и прекратил 
отношения с родственника-
ми, его смерть наступает уже 
через три года». Мало того, 
что этот человек проживет 
короткую жизнь, он еще и ли-
шит себя счастливого удела 
в загробном мире. Ведь не 
просто так Посланник Алла-
х1а (Да благословит Аллах 
его и его род) говорил, что 
отрекающийся от своих род-
ственников не войдет в рай-
ские сады.

Отношения со всеми 
родственниками

Мусульманину предписа-
но укреплять родственные 
связи не только с богобо-
язненными и набожными 
родственниками с чисты-
ми сердцами. Укрепление 
родственных связей это 
морально-нравственная 
обязанность, распростра-
няющаяся даже на тех род-
ственников, которые по 
каким-либо причинам осту-
пились и совершают грехи. 
Ведь возможно, что вслед-
ствие посещения набожны-
ми людьми своих грешных 
родственников последние 
одумаются и встанут на путь 
исправления. Возможно под 
воздействием общения со 
своими благочестивыми ро-
дителями, братьями, дядя-
ми, племянниками они оста-
вят совершение греховных 
поступков и всем сердцем 
устремятся к Всевышнему 
Аллах1у. Даже если этого не 
произойдет, то отношения 
с грешными родственника-
ми могут поспособствовать 
тому, что они не скатятся в 
пучину еще большего греха. 

Отношения с родней необ-
ходимо поддерживать в лю-
бом случае, даже если они 
не разделяют с нами наших 
вероубеждений. 

Даже если родственники 
станут причинять нам му-
чения и будут негативно от-
носиться к нам, то и в этом 
случае мы не имеем права 
разрывать с ними родствен-
ные узы. Однажды некий 
человек подошел к Пророку 
Мухаммаду (Да благословит 
Аллах1 его и его род) и обра-
тился к нему: «О Посланник 
Аллах1а! У меня есть род-
ственники, с которыми я ста-
раюсь поддерживать связи 
и родственные отношения, 
но они постоянно причиня-
ют мне страдания. Поэто-
му я решил порвать с ними 
связь». Посланник Аллах1а 
сказал ему в ответ: «Тогда 
Аллах1 порвет связь с то-
бой». Человек спросил: «Что 
же мне делать»? Посланник 
Аллах1а сказал ему: «Одари 
того, кто лишил тебя чего-
либо. Установи отношения с 
тем, кто порвал связи с то-
бой. Прости того, кто причи-
нил тебе несправедливость. 
Если ты будешь поступать 
таким образом, то Аллах1 
всегда будет поддерживать 
тебя». 

По этому же поводу в ха-
дисе от имама Али (Да будет 
мир с ним) говорится: «Под-
держивайте родственные 
связи даже с теми родствен-
никами, которые разорвали с 
вами все отношения». 

Подготовил 
М.БаРаХоев

ЦЕННОСТИ ВЕРЫ

Родственные 
связи

НЕ ДАй СЕБЯ ОБМАНУТЬ
НЕТ - НАРКОТИКАМ!«Мир не прост, совсем не 

прост, нельзя в нем скрыться 
от бурь и гроз…», - поется в 
одной популярной и в наши 
дни песне. Она о любви, и 
поэтому в ней есть такие 
точные и правильные сло-
ва. Увы, наша жизнь состоит 
не только из светлых чувств 
людей, их благородных по-
ступков. В жизнь, словно в 
белоснежную скатерть впле-
тается черная махровая нить 
различных бед, с которыми 
приходится бороться. Если  
не обращать на них внима-
ние, эти беды непременно 
постучатся и в твой дом, 
станут бедой и твоей семьи. 
Одна из этих напастей, смер-
тельных угроз планетарного 
масштаба – наркомания.

«Человек тридцати трех 
лет от роду взял гранаты и 
забросал автобусную оста-
новку, открыл стрельбу. Убил 
пять человек. Ранее судим 
за наркоманию», - одна из 
тысяч строк о преступлени-
ях, связанных с потреблени-
ем наркотиков. 

Иной раз слышны мнения, 
что наркомания, как исполь-
зование человеком различ-
ных методов одурманивания 
чужого сознания, известна 
с незапамятных времен и, 
следовательно, искоренить 
это зло невозможно и т.д. и 
т.п. - это вредный и ложный 
посыл. Во-первых, в так на-
зываемые прежние времена 
многие народы и не ведали 
о чем-то подобном, верхом 
подобного поиска «кайфа» 
было варение и питие пива, 
каких-то легких браг, без чу-
довищных алкогольных сим-
птомов, особенно «ярких» 
при похмелье… Да и логика 
подсказывает, что существуй 
в прошлом аналогичная се-
годняшнему дню угроза рас-
пространения наркомании, 
политическая и этническая 
карта мира была бы не столь 
многообразной и пестрой 
– половина вымерла бы по 
дороге к нынешним цивили-
зациям и демократиям.

Именно наш современник 
и его недавний предтеча от 
силы два века назад, поста-
вил наркоманию на поток, 
сделал ее индустрией на-
живы, вывел ее античелове-
ческие принципы получения 
прибыли через уничтожение 
личности. Наркомания в 
переводе с греческого сло-
жилась из двух понятий: 
оцепенение и безумие. От-

решение от жизни, деграда-
ция, как физическая, так и 
духовная, и рядом с этими 
пограничными состояниями 
другая бездна психологиче-
ского распада – способность 
убить кого угодно, где и ког-
да угодно ради одной дозы. 
Потребляя наркотики, любой 

человек обречен на процесс 
стирания в его памяти со-
знание фундаментальных 
основ личности. Мышление 
человека нельзя однозначно 
свести к аналогиям с ком-
пьютером – они близки, но 
есть еще индивидуальное 
«я», эмоции, интуиция, нечто 

сидящее глубоко в подсозна-
нии, всплывающее в нашей 
памяти, словах и действиях 
когда того потребует от нас 
жизнь. Все это стирается с 
каждой дозой наркотиков. 
Поэтому пусть оставит на-
дежду всякий, кто думает 
попробовать «пару раз», к 

примеру, синтетический нар-
котик, а потом «завязать». 
Пробует-то один человек 
(личность), а «завязать» 
собирается …уже другой – 
психика получила удар. Не 
прикасаться, не пробовать, 
не подходить -  безусловное 
правило по отношению к лю-

бым наркотикам. Взяв ком-
пьютерный диск, магнито-
фонную ленту и исцарапав, 
порвав их здравомыслящий 
человек понимает, что вос-
произвести записанное на 
них теперь невозможно. Точ-
но так же надо понимать, 
что потребляя наркотики, вы 
уничтожаете запись своей 
жизни. Но это не значит, что 
человек может стереть таким 
образом из памяти что-то 
тягостное и плохое –  потре-
бляя наркотики, неизбежно 
он уничтожит в себе только 
то, что делало его челове-
ком. Понятное дело, в этом 
случае вы легко станете 
объектом наживы для нарко-
дельцов. И выжимать все из 
вас они будут до самого ва-
шего смертного часа, ибо вы 
для них только сырье.

Как мы писали ранее, по 
информации государствен-
ных служб, занимающихся 
контролем за оборотом нар-
котиков, за минувший год в 
стране уничтожено несколь-
ко тысяч наркопритонов, 
но вместо них часто вновь 
появляются другие лица, 
занимающиеся этим пагуб-
ным бизнесом, практически 
неисправимы. Сам процесс 
вовлечения, умышленного 
вовлечения других людей в 
сети наркомании возможен 
только при полном отсут-
ствии совести, стыда, какой-
то ни было богобоязненно-
сти или духовных принципов. 
Независимо от того, кто этим 
занимается – старик, юноша, 
пожилая женщина, многодет-
ная мать, водитель автобуса 
или оператор бензоколон-
ки – это преступники. Яркой 
характеристикой положения 
дел  является  признание 
исследователей данной про-
блемы, говорящих, что нар-
котиками в нашей стране 
буквально «торгуют в сосед-
них квартирах». 

Специалисты указывают на 
особую тенденцию послед-
них лет – наркомафия дела-
ет упор на распространение 
героина (90% распростра-
няемых наркодоз), как веще-
ства в наибольшей степени 

приводящего к патологиче-
ской зависимости и склонно-
сти к преступности. И если, 
так сказать, чистых дельцов  
от наркомании интересует  
больше зависимость своей 
жертвы, с  целью «выкачать» 
из нее как можно больше де-
нег, то, безусловно, различ-
ных политиков и идеологов 
интересует и возможность 
вовлечь в наркозависимость 
как можно больше жителей 
нашей страны.  Случись это, 
и ядерная угроза нам по-
кажется  не таким большим 
бедствием… 

Очень важно, что госу-
дарство сумело переломить 
ситуацию, дать жесткий и си-
стемный отпор наркомафии. 
В Ингушетии, как и в других 
регионах Российской Феде-
рации, пойманные с полич-
ным наркодельцы получили 
большие тюремные сроки. 
В результате ответственной 
и кропотливой  работе  со-
трудников  наркоконтроля 
республики из оборота изы-
маются килограммы герои-
на. И очень позитивный факт 
в том, что и общество наше, 
в реальном плане, как на 
общественном публичном, 
так и бытовом уровне, стало 
резко и непримиримо осуж-
дать  всех, кто греет руки на 
чужой смерти. Сбытчиков и 
распространителей нарко-
тиков стали сажать и своев-
ременно информировать об 
этом население.  У людей 
вообще, особенно у моло-
дежи, не должно оставаться 
никаких сомнений, что рас-
пространители  наркотиков 
могут избежать наказания,  
откупиться от суда и т.д. 
Наказание для них должно 
быть обязательным и неот-
вратимым.

люди заглядываются на 
звезды, мечтая о полете на 
Марс, лучшие умы бьются 
над загадкой тяжких челове-
ческих недугов, труд и вдох-
новение миллионов людей 
создает множество прекрас-
ных вещей. А наркомафия 
занимается всегда одним и 
тем, что уничтожает в чело-
веке все человеческое, заби-

рает его деньги, разрушает 
его семью, отнимает у него 
всю надежду сохранить себя. 
Наркомафия, как известно, 
самая крупная из существу-
ющих форм организованной 
преступности. Доходы ее 
исчисляются миллиардами 
долларов. Некоторые люди, 
поощряя распространение 
наркотиков, иной раз "при-
крываются" разговорами о 
том, что деньги от этого чер-
ного промысла они направ-
ляют на какие-то религиоз-
ные, "праведные" цели. Это 
ложь и бред, беспредельный 
обман и лицемерие. Не при-
ходится говорить даже о том, 
что наркоман не способен в 
соответствии с требования-
ми любой религии выпол-
нять ее духовные нормы.

Обыватели по неизвест-
ной инерции, непонятной 
привычке говорить вслух не 
задумываясь, бывает, озву-
чивают мысль о неких легких 
наркотиках. Глупо говорить, 
что тому, кто проглотил не-
сколько мелких гвоздей, лег-
че чем тому, кто проглотил 
один, но большой гвоздь… 
Этот образ легких наркоти-
ков, чуть ли не обычного для 
молодежи баловства, тира-
жируется и распространяет-
ся прежде всего сбытчиками 
наркотиков. Сказано мудры-
ми: «Если бы молодость зна-
ла, если бы старость могла». 
Молодежь открыта миру, но-
востям, всему новому и не-
изведанному. Чистая душа 
часто попадается в лапы по-
донка, ищущего свою жерт-
ву. Как же спасти юные души 
от этой заразы? Неустанно и 
всюду учить: не прикасаться, 
не приближаться, не тро-
гать.

Борьба с наркоманией не 
должна знать пауз в своем 
движении, подобно жизни. 
Всякое послабление в этой 
борьбе – потеря десятков, 
сотен, тысяч людей. Нар-
комания приносит в семьи 
горе, невыразимое, тяжелое, 
оставляющее след в памяти 
людей, ломая их благополуч-
ное существование, разру-
шая мир в человеке и вокруг 
него. Эту истину мы должны 
внушать детям с первых лет 
жизни. Неприязнь к нарко-
тикам должна стать  в них 
сильнее всяких искушений 
заглянуть в бездну.

Я. СултыГов

Мы должны бескомпромиссно вести войну с любы-
ми попытками одурманить нашу молодежь, лишить 
ее разума, совести и стыда, столкнуть ее в омут 
забвения. Борьба с наркоманией в системе школьного 
и семейного воспитания, в процессе получения специ-
альности и профессиональной деятельности людей, 
сохранения физического и психического здоровья и 
благополучия людей,  не должна знать пауз и переры-
вов.
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О Б ъ Я В Л Е Н И Я

Внимание: переезд!
Руководство Минераловодского региона управления 

Северокавказской железной дороги обеспокоено «лиха-
чеством» автомобилистов при пересечении железно-
дорожных переездов.

Статистика удручает. Только за текущий год на переез-
дах Минераловодского региона Северокавказской железной 
дороги по вине автомобилистов произошло 11 дорожно-
транспортных происшествий. Из-за нарушений правил пере-
сечения железнодорожных переездов с начала года погиб-
ло четыре человека и 13 пострадавших были доставлены 
в больницы. Некоторые из них могут на всю жизнь остаться 
инвалидами.

Все ДТП происходят по причине грубых нарушений водите-
лями правил безопасности дорожного движения.

19 июня 2011 года в 7:25 на регулируемом без дежурного 
работника переезде 1969 км ПК8 ст. Муртазово при исправно 
действующей переездной сигнализации допущено столкно-

вение поезда с автомобилем Нива по причине нарушения во-
дителем автомашины правил дорожного движения п. 15.2 и 
15.3 - выезд на железнодорожный переезд при запрещающих 
показаниях исправно действующей автоматической переезд-
ной сигнализации.

Пострадавших - один (доставлен в больницу), разбито одно 
автотранспортное средство, поврежден локомотив, стрелоч-
ный перевод.

28 июля 2011 года в 6:25 на регулируемом без дежурного 
работника переезде 1969 км ПК8 ст. Муртазово при исправно 
действующей переездной сигнализации допущено столкно-
вение поезда с автомобилем москвич «Комби». Причина всё 
та же - нарушение водителем автомашины правил дорожного 
движения п. 15.2 – выезд на железнодорожный переезд при 
запрещающих показаниях исправно действующей автомати-
ческой переездной сигнализации. Пострадавших - один, раз-
бито одно автотранспортное средство.

Так, 27 ноября 2011 года, примерно в 10 часов 00 минут, 
на 12 км ПК4 перегона ст. Зеленчук - ст. Ураковская на нео-
храняемом ж/д переезде произошло столкновение грузового 
поезда с такси марки «Газель», которое выехало на железно-
дорожный переезд под запрещающий сигнал. В результате 
столкновения водитель такси, пассажиры с различными теле-
сными повреждениями были доставлены в больницу. От по-
лученных травм двое скончались.

Водители нарушают ПДД повсеместно, пересекают переез-
ды под запрещающие сигналы. Более того, некоторые води-
тели часто нервничают, если едущие впереди них автомоби-
ли останавливаются при включении запрещающего сигнала 
светофора или, наоборот, ждут, когда после проезда поезда 
не затихнет звуковая сигнализация. Сигналят, ругаются.

Руководством Минераловодского участка Северокавказ-
ской железной дороги регулярно проводятся профилактиче-
ские работы по обеспечению безопасности на переездах. Но 
этих мер, как показывает практика, недостаточно. Необходи-
мо и водителям автомобилей не игнорировать ПДД, помнить 
о том, что от их действий зависят жизни людей. В данном во-
просе необходимо взаимодействие всех участников дорожно-
го движения. Проблема нарушения правил безопасности на 
железнодорожных переездах требует от каждого гражданина 
Российской Федерации безотлагательного соблюдения ПДД 
и предусматривает неукоснительное усиление ответственно-
сти за нарушение.

Надежда ПРуЖИНа,
служба по связям с общественностью 

Северокавказской железной дороги - 
филиала оао «РЖД» 

Вниманию руководителей организаций, 
индивидуальных предпринимателей, оказывающих 

полиграфические услуги
26 ноября 2011 года в «Российской газете» опубликовано постановление Совета Федера-

ции Федерального Собрания Российской Федерации от 25.11.2011 № 442-СФ «О назначении 
выборов президента Российской Федерации».

Для получения права на выполнение работ и оказание услуг по изготовлению печатных 
агитационных материалов в период проведения избирательной кампании по указанным вы-
борам организациям и индивидуальным предпринимателям необходимо в соответствии с 
частью 11 статьи 55 Федерального Закона от 10.01.2003 г. № 19-ФЗ «О выборах президента 
Российской Федерации» опубликовать сведения о размере (в валюте Российской Федерации) 
и других условиях оплаты работ или услуг указанных организаций, индивидуальных пред-
принимателей по изготовлению печатных агитационных материалов не позднее чем через 
30 дней со дня официального опубликования решения о назначении выборов, то есть не 
позднее 25 декабря 2011 года.

В тот же срок вам необходимо представить уведомление и опубликованные сведения в 
избирательную комиссию Республики Ингушетия по адресу: 386102, г. Назрань, ул. Москов-
ская, 37, телефон: 22-64-17, понедельник - четверг с 9.00 ч. до 18.00 ч., пятница с 9.00 ч. до  
17.00 ч., обед с 13.00 ч. до 14.00 ч. (информацию возможно размещать в общереспубликан-
ских печатных периодических изданиях).

Обращаем ваше внимание, что организации и индивидуальные предприниматели, не вы-
полнившие указанные требования федерального законодательства, будут не вправе осущест-
влять деятельность по оказанию данных услуг в период проведения избирательной кампании 
по выборам президента Российской Федерации.

Образец уведомления и текст объявления в газете прилагаются.

Образец

Юридический адрес 
Фактический адрес 
место нахождения индивидуального предпринимателя 
телефон, факс, адрес электронной почты

В Избирательную комиссию 
Республики Ингушетия

Уведомление

_______________________________________________(наименование организации, ИП)

уведомляет о готовности выполнять работы (оказывать услуги) по изготовлению печатных 
предвыборных агитационных материалов на выборах президента Российской Федерации.

Указываются наименование, дата выпуска и номер периодического издания, в котором про-
изведена публикация сведений о размере и других условиях оплаты.

Ф.И.О., должность руководителя    Подпись
        Дата

Текст объявления в газете
«Сведения    о    размере    и    других    условиях    оплаты    работ
 _________________________(наименование организации, ИП)
по изготовлению печатных предвыборных агитационных материалов на выборах президен-

та Российской Федерации».
Ниже размещаются расценки, указывается фактический адрес организации, место нахож-

дения индивидуального предпринимателя, телефон, адрес электронной почты (экземпляр 
газеты с опубликованным объявлением представляется в Избирательную комиссию Респу-
блики Ингушетия).

Вниманию руководителей средств массовой 
информации Республики Ингушетия

26 ноября 2011 года в «Российской газете» опубликовано постановление Совета Федера-
ции Федерального Собрания Российской Федерации от 25.11.2011 № 442-СФ «О назначении 
выборов президента Российской Федерации».

Негосударственным и муниципальным организациям телерадиовещания, информационных 
агентств, редакциям периодических печатных изданий для получения права на предоставле-
ние эфирного времени, печатной площади в период проведения избирательной кампании 
по указанным выборам необходимо в соответствии с частью 9 статьи 51 Федерального за-
кона от 10.01.2003 г. № 19-ФЗ «О выборах Президента Российской Федерации» опубликовать 
сведения о размере (в валюте Российской Федерации) и других условиях оплаты эфирного 
времени, печатной площади не позднее чем через 30 дней со дня официальной публикации 
решения о назначении выборов, то есть не позднее 25 декабря 2011 года. Государственным 
организациям телерадиовещания, редакциям периодических печатных изданий необходимо 
опубликовать сведения в тот же срок в обязательном порядке.

В тот же срок вам необходимо представить опубликованные сведения и уведомление о 
готовности предоставить эфирное время, печатную площадь для проведения предвыборной 
агитации в Избирательную комиссию Республики Ингушетия: 386102, г. Назрань, ул. Москов-
ская, 37, телефон: 22-64-17, понедельник - четверг с 9.00 ч. до 18.00 ч., пятница с 9.00 ч. до 
17.00 ч., обед с 13.00 ч. до 14.00 ч. (информацию возможно размещать в общереспубликан-
ских печатных периодических изданиях).

Обращаем внимание руководителей негосударственных организаций телерадиовещания 
и редакций негосударственных периодических печатных изданий, осуществляющих выпуск 
средств массовой информации, на то, что предоставлять эфирное время, печатную площадь 
могут только те негосударственные организации телерадиовещания и редакции

негосударственных периодических печатных изданий, которые зарегистрированы не менее 
чем за один год до начала указанной избирательной кампании. Это требование не распро-
страняется на редакции негосударственных периодических печатных изданий, учрежденных 
избирательными объединениями (в т.ч. их структурными подразделениями). Образец уведом-
ления и текст объявления в газете прилагаются.

Образец
Юридический адрес
Фактический адрес
телефон, факс, адрес электронной почты

В Избирательную комиссию 
Республики Ингушетия

Уведомление

_______________________________________________ (наименование организации
телерадиовещания, информационного агентства, редакции периодического печатного из-

дания) уведомляет о готовности предоставить эфирное время, печатную площадь для про-
ведения предвыборной агитации на выборах президента Российской Федерации.

Указываются наименование, дата выпуска и номер периодического издания, в котором про-
изведена публикация сведений о размере и других условиях оплаты.

Ф.И.О., должность руководителя    Подпись
        Дата

Текст объявления в газете
«Сведения о размере и других условиях оплаты эфирного времени,
печатной площади___________________(наименование организации,
телерадиовещания, информационного агентства, редакции периодического печатного из-

дания) для проведения предвыборной агитации на выборах президента Российской Федера-
ции».

Ниже размещаются расценки, указывается фактический адрес организации телерадиове-
щания, информационного агентства, редакции периодического печатного издания, телефон 
(экземпляр газеты с опубликованным объявлением представляется в Избирательную комис-
сию Республики Ингушетия).

Сведения о размере оплаты 
печатной площади республиканской 

газеты "Сердало"
Редакция газеты «Сердало» в соответствии с по-

становлением Совета Федерации Федерального Со-
брания Российской Федерации от 25.11.2011 г. № 442 
СФ «О назначении выборов президента Российской 
Федерации» уведомляет о готовности предоставить 
политическим партиям печатную площадь для целей 
предвыборной агитации на равных условиях. Размер 
оплаты 35 рублей за кв. см. с учетом НДС.

Адам Кемеровский стал 
победителем конкурса 

«лучший молодой 
предприниматель-2011»

Ингушский предприниматель Адам Кемеровский стал по-
бедителем конкурса «Лучший молодой предприниматель-
2011» по Северокавказскому федеральному округу в об-
ласти туризма. Он является генеральным директором 
туристического агентства "ПарусЛайт”.

Для участия в конкурсе всего было подано более 200 заявок. 
Главной целью премии «лучший молодой предприниматель» 
стала поддержка молодых бизнесменов региона, поощрение 
их опыта в развитии собственного дела, а также привлечение 
внимания общественности к проблемам малого и среднего биз-
неса.

Ключевыми показателями, по которым отбирались победите-
ли, стали: рост объема производства и выручки (в фактических 
ценах); создание новых рабочих мест; освоение и внедрение 
инновационных технологий и проектов; выход на новые то-
варные рынки; стабильность и рентабельность; уровень зара-
ботной платы работников; уровень социального обеспечения 
работников предприятия; участие в благотворительной, спон-
сорской деятельности и других мероприятиях социальной на-
правленности.

Постпредство РИ при президенте РФ

Комитет по архитектуре 
и градостроительству представил 

проект городского парка 
в Гамурзиевском АО

По поручению Главы РИ Ю-Б.Евкурова комархстроем Ингушетии разработан эскиз-
ный проект городского парка, который в будущем расположится на территории быв-
шего туберкулезного диспансера в Гамурзиевском административном округе города 
Назрани.

В проектном предложении планировочной основой зоны парка, предназначенной для ак-
тивного отдыха, являются пешеходные дорожки для прогулок, некоторые из них будут иметь 
транзитный характер. Места их пересечения являются композиционным центром, которому 
подчинены все остальные элементы благоустройства. Также на территории парка планиру-
ется разместить детскую площадку и поле для игры в волейбол. 

РАЗБОй
18. 12. 2011 г. сотрудниками ОБИП ОРЧ МВД по РИ и СУ СК РФ по РИ в ходе расследования 

у/д № 11100059, возбужденного по ч.2 ст.162 УК РФ установлено, что задержанные 19.09. 2011 
и содержащиеся в СИЗО г. Карабулака РИ Добриев Нурадин Муссаевич, 1988 г.р., Добриев 
Осман Магомедович, 1986 г.р., Добриев Яхья Ярагеевич, 1987 г.р., Добриев Али Мухарбеко-
вич, 1985 г.р. 21.05. 2011г., примерно в 22:00, вооруженные огнестрельным автоматическим 
оружием, с целью завладения чужим имуществом  совершили разбойное нападение на кафе-
шашлычную «У Зелимхана», расположенное на окраине с.п. Барсуки Назрановского района 
РИ, на 729 км. ФАД «Кавказ», принадлежащее Ведзижеву Урусхану Халитовичу, 1965 г.р., 
переданное им в аренду Асхабову Зелимхану Шамсудиновичу, 1954 г.р. В ходе совершения 
преступления нападавшие причинили телесные повреждения (побои) охраннику кафе Хаша-
гульгову Ахмеду Хамзатовичу, 1958 г.р. В связи с тем, что в ночное время кафе было закрыто, 
то, по независящим от нападавших обстоятельствам, они не могли довести свой преступный 
умысел до конца и завладеть чужим имуществом. Последние дали признательные показания 
в совершении  данного преступления.

КРАжА
18.12. 2011 в 13:30, в ДЧ ОМВД России по Назрановскому району поступило сообще-

ние о том, что в период времени с 18:00 17.12. 2011 до 12:00 18.12.2011 неустановленное 
лицо, путем взлома аварийно-пожарной двери с тыльной части здания, проникло в подсоб-
ное помещение СШ №1, расположенное по адресу: РИ, Назрановский район, с.п. Сурхахи,  
ул. Аушева, 65, откуда похитило 44 шт. системных блоков, 5 шт. мониторов фирмы «АSSER  
Y -193  WYCB», 2 шт. источника бесперебойного питания «UPS 400  YА»,принтер  «Bгotheг НL  
2132 RА4» и пять шт. клавиатур. Сумма ущерба устанавливается. С МП изъято: жесткий диск 
видеонаблюдения, отпечатки пальцев рук. Выезжали: СОГ ОМВД России по  Назрановскому 
району, ОГ по Назрановскому району ВОГ МВД РФ в РИ. По данному факту проводится про-
верка.

ПОжАР
18.12.2011 около 06:20 в ДЧ ОМВД России по Назрановскому району поступило теле-

фонное сообщение о том, что 18.12. 2011 около 04:30 в магазине «Одежда из Европы», 
площадью 50 кв.метров, расположенном по адресу: РИ, Назрановский район, с.п. Плиево,  
ул. Осканова, 99, принадлежащим Евлоеву Адаму Закриевичу,1966 г.р., проживающего по 
адресу: РИ, Назрановский район, с.п. Али-Юрт, ул. Орджоникидзе ,41, произошел пожар. В ре-
зультате пожара находящееся в магазине имущество и ТМЦ обгорели и пришли в негодность. 
Причина пожара и сумма причиненного материального ущерба устанавливается.

ПРЕВыШЕНИЕ ДОЛжНОСТНыХ ПОЛНОМОЧИй
14.12. 2011 в ходе проведения проверки л/с ОРЧ ЭБ и ПК ОМВД России  по Назрановскому 

району совместно с прокуратурой Назрановского района по факту нарушения земельного 
законодательства установлено, что на земельной площади, принадлежащей РИ под раз-
мещение объектов птицефабрики, физическими лицами возведены два жилых дома и про-
изведена их государственная регистрация, права собственности на основании выписок из 
хозяйственных книг, выданных администрацией с.п. Плиево, Назрановского района, на имя 
Патиевой л.С. и Шабилова Р.М. Кроме того, физическим лицом Ажиговой Т.Т. на территории 
птицефабрики «Ингушетия» зарегистрировано право собственности на земельный участок 
площадью 800 кв.м. на основании выписки из хозяйственной книги, выданной администраци-
ей м/о Плиевский г. Назрани.

Записи в хозяйственных книгах учета о закреплении за вышеуказанными гражданами зе-
мельных участков отсутствуют, что свидетельствует о фиктивности представленных докумен-
тов в уполномоченный орган, осуществивший регистрацию права собственности граждан на 
земельные участки.

Материалы оперативной сводки МвД РИ

КРИМИНАльНАЯ ХРОНИКА

В течение трех дней в Ингушетии проходила республикан-
ская антитеррористическая благотворительная акция, орга-
низованная министерством культуры совместно с русским 
Государственным музыкально-драматическим театром. 

Детские хореографические коллективы, эстрадные испол-
нители, актеры выступили в Назрани, Сунженском районе и 
городе Малгобеке. 

На мероприятии присутствовали видные общественные 
деятели Ингушетии, представители министерств и ведомств, 
муфтията, студенчества, спортивной общественности и мо-
лодежи. 

«Очень важно, чтобы молодежь видела свои перспективы 
в созидательном труде, взаимоуважении и стремлении к раз-
витию и процветанию республики»,- отмечали выступавшие 
на мероприятиях.  

Масштабное театрализованное представление с участи-
ем артистов вокального, хореографического и театрального 
жанров включало в себя отрывки из театральных постановок 
и вокальные номера в исполнении артистов Русского госу-
дарственного музыкально-драматического театра. 

«Сегодня очень важно сохранение семейных и духовно-
нравственных ценностей, так как все начинается с семьи, все 
зависит от того, какое воспитание мы получаем. Во имя борь-
бы с экстремистскими веяниями в стране и в мире мы долж-
ны понимать, что лучшим противостоянием угрозе террориз-
ма является наша бдительность и личная ответственность 
каждого», - отметили в пресс-службе министерства культуры 
Ингушетии.

Соб. инф.

В Ингушетии созданы 
дежурно-диспетчерские службы 

муниципальных образований
В соответствии с Указом президента России «О совершенствовании системы обе-

спечения вызова экстренных служб на территории РФ», постановлением правитель-
ства страны от 21 ноября текущего года «О системе обеспечения вызова экстренных 
оперативных служб по единому номеру 112, в Ингушетии созданы единые дежурно-
диспетчерские службы муниципальных образований. Предназначены они для приема 
сообщений о пожарах, авариях и дорожно-транспортных происшествий. 

По словам начальника центра обработки вызова и контроля реагирования 112 Мусы Ян-
диева, из восьми служб лучше эта работа поставлена в Сунженском муниципальном районе 
и городе Магасе. Единые дежурно-диспетчерские службы названных муниципалитетов обе-
спечены всем необходимым оборудованием, в ближайшее время будут оснащены системой 
видеоконференцсвязи.  

«В проблемных районах, где функциональные обязанности ЕДДС исполняются не в пол-
ном объеме, проводится работа для исправления сложившейся ситуации. В целом, важно 
отметить, что продолжается развитие дежурно-диспетчерских служб, а также оснащение их 
современной техникой связи и обработки информации», - отметил Муса Яндиев. 

Он также обратился к гражданам республики: «В случае беды звоните на номер 112 и вам 
всегда придут на помощь».

В Ингушетии прошла 
акция деятелей 

культуры 
«Мы воспеваем 

гуманизм»


